De Revista Española de Reumatología a REUMATOLOGÍA CLÍNICA

J. Gratacós-Masmitjà^a, A. Laffón-Roca^b, J. Tornero-Molina^c, en nombre del Comité Editorial de Revista Española de Reumatología

Desde sus orígenes (1 de enero de 1974), la REVISTA ESPAÑOLA DE REUMATOLOGÍA (RER) ha sido siempre el órgano de expresión científica en lengua castellana de nuestra especialidad, y un instrumento de divulgación y formación reumatológica continuada para las diferentes generaciones de reumatólogos de este país. Sin embargo, la trayectoria de nuestra revista durante todo este tiempo no ha sido fácil. En sus inicios, la revista estaba amenazada por la falta de producción científica de una sociedad joven, no demasiado numerosa y con poca experiencia y formación para la investigación. Con el tiempo, la mayor parte de estas dificultades se han subsanado; sin embargo, paradójicamente, la RER no se ha consolidado y esto se ha debido esencialmente al escollo que supone su no inclusión en el Index Medicus.

Cuando a finales de 2001 este comité editorial (A. Laffón y J. Gratacós) se hizo cargo de la RER se propuso trabajar para conseguir tres objetivos: ampliar y diversificar la oferta científica de la revista, publicarla en formato digital e incluirla en el Index Medicus. Creemos que los dos primeros se han conseguido de forma suficiente; sin embargo, su inclusión en el Index Medicus ha sido imposible debido a problemas estructurales de la RER (idioma no inglés, escasa producción científica original, reducida población lectora de referencia). En el escrito de presentación en sociedad de nuestro comité editorial (Rev Esp Rheumatol

2001) ya planteábamos la posibilidad de subsanar parte de estos problemas a través de una mayor difusión de nuestra revista en Hispanoamérica. En este sentido, después de un profundo debate y análisis de la situación, iniciado ya durante la presidencia del Dr. E. Martín Mola e impulsado de forma definitiva durante las presidencias de los Dres. J. Carbonell y J. Tornero, se ha decidido optar por fusionar nuestra revista con la revista reumatológica del Colegio Mexicano de Reumatología para crear así una nueva revista, REUMATOLOGÍA CLÍNICA. Los objetivos planteados con esta nueva revista son, esencialmente, convertir la revista en el referente para la producción científica en lengua castellana de toda la comunidad hispanoparlante y ampliar la difusión internacional de esta producción científica (entrar en Index Medicus).

Somos conscientes de que esta nueva situación origina en todos nosotros una gran variedad de sentimientos, algunos de ellos incluso contradictorios. Por una parte, de tristeza ante la finalización de la edición de la RER (la Sociedad Española de Reumatología [SER] mantendrá el registro de la marca RER por si se deseara utilizar en el futuro). Por otra, de gratitud para todos los compañeros que han formado los diferentes comités editoriales de la RER durante estos años y han mantenido la calidad y el rigor científico de nuestra revista: P. Fernández del Vallado, J. Rotés Querol, J. Muñoz Gómez,

a Secretario de redacción de Revista Española de Reumatología.

^bEditor de Revista Española de Reumatología.

^cPresidente de la Sociedad Española de Reumatología.

M.A. Brancós Cunill, J. Gijón Baños, E. Lience Durán, J. Sans Valeta, D. Roig Escofet, A. Castillo Orugas, D. Salvatierra Ríos, E. Asensi Roldós, P. Barceló García, C. Alegres de Miguel, E. Noguera Hernando, J. Mulero Mendoza, J. Obach Benach, A. Rodríguez de la Serna, A. Nadal, E. Batlle Gualda, J. Gómez-Reino, A. Olivé Marqués, E. Martín Mola y J. Carbonell; a todos ellos gracias en nombre de la SER. Y finalmente, de esperanza y respeto ante los nuevos retos que nos hemos impuesto con la creación de esta nueva revista.

Sin embargo, esta gran labor que ahora iniciamos en ningún caso será posible sin la ayuda de todos los socios de la SER; por ello, este comité editorial pide el reconocimiento de REUMATOLOGÍA CLÍNICA como nuestra revista y espera, si cabe aún más que en etapas anteriores, la participación de todos los miembros de la SER en su construcción.

Con este número se pone fin a esta etapa editorial de REVISTA ESPAÑOLA DE REUMATOLOGÍA. El contenido de este número se ha modificado para premiar, en cierto modo, algunos de los trabajos más consultados por nuestros lectores en la edición electrónica. En este sentido, esta revista está constituida por una selección de cuatro editoriales, originales y revisiones de entre los 10 más consultados en cada ámbito.